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Los vaivenes

de la carrera 

futbolística de 

Mathías Pinto

DEPORTE

Desde que llegó a 
Coquimbo Unido el  de-
lantero emergió como 
una promisoria figura que   
busca crecer en la división 
de honor. 

Paciente de 
Río Hurtado 
termina su 
cuarentena

LIMARÍ

La mujer de 63 años está 
a la espera del examen  
confirmatorio para saber 
el curso de acción. 6

12-13

Ayer en el sector de la Avenida del Mar se podía ver casi desierta, solo un par de residentes se atrevieron a pasear o practicar algún deporte en el lugar, 
pese al llamado de la autoridad, quien admitió  que los controles preventivos  previo a Semana Santa habían dado  efectos evitando que los turistas pudieran 
llegar a la zona. 8

LAUTARO CARMONA 

 SE REPORTA UN TOTAL DE 63 CASOS EN LA REGIÓN DE COQUIMBO 

Las autoridades reforzaron el llamado a evitar los traslados innecesarios 

y a respetar las disposiciones emanadas de la institución sanitaria. Ayer el 

reporte oficial no registró nuevos contagios con el COVID-19  en la zona. 

AUMENTAN DETENIDOS 
POR NO RESPETAR 
EL “TOQUE DE QUEDA”

3

Matrimonios 
tienen baja 
cancelación 
pese a crisis

EFECTO PANDEMIA

Cifras no superarían el 15%,  
por lo que las parejas  de-
ciden seguir adelante con  
las uniones civiles. 4-5
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EDITORIAL

Reiteradas son las posiciones divergentes de los alcaldes frente a las 
medidas de gobierno para enfrentar el flagelo del coronavirus, lo que 
conlleva a serias diferencias que siembran dudas en la ciudadanía.

De hecho en Valparaíso se cerraron los accesos a algunas playas, 
paseos públicos y juegos infantiles, pero estos fueron reabiertos de-
bido a que medidas de este tipo coartan las libertades individuales y 
constituyen delito, de acuerdo con las afirmaciones del 
intendente de Santiago.

No obstante, con esto se busca por parte de las autori-
dades edilicias que no acudan personas a estos lugares 
por el riesgo que implica la propagación del virus.

Lo mismo ocurre con la decisión del Ministerio de 
Educación de adelantar las vacaciones, hecho que, incluso, 
fue además rechazado por el Colegio de Profesores ya 
que se interrumpe un proceso digital que está en pleno desarrollo.

El fuego cruzado más intenso, sin embargo, se ha generado en la 
Región Metropolitana por la declaración, a media o total, de cuaren-
tena en algunas comunas.

 De ello los alcaldes no fueron informados, como el caso de Puente 
Alto comuna que fue dividida en dos, con y sin restricción, coinci-
diendo en señalar que fueron pasados a llevar.

De igual manera está la solicitud de alcaldes de la Región de 
Valparaíso, del sector costero, que solicitaron que el cordón sanitario 
se estableciera mucho antes que el jueves pasado, en que comenzó 

a operar por el despliegue que se produce en Semana 
Santa.

Ahora surge una situación preocupante y es la que 
formula el Colegio Médico, de los propios equipos de 
salud que desconocían la adopción de una medida 
como la señalada y de integrantes de la mesa social y 
se plantea que “hay datos que, deliberadamente,  no se 
entregan ni al interior de los equipos de salud pública”.

Una acusación grave, sin duda, y que merece claridad porque este 
tipo de hechos trascienden a la opinión pública, pero, por sobre todo, 
hay que mantener la cuarentena de manera integral y establecer con-
senso sobre temas tan relevantes en la emergencia que se enfrenta.

El fuego cruzado más 
intenso, sin embargo, se 

ha generado en la Región 
Metropolitana por la de-

claración, a media o total, 
de cuarentena en algunas 

comunas.

Las discrepancias de alcaldes y gobierno muestran
la necesidad de consenso para enfrentar el Covid-19
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UNA SONRISA EN EL DÍA

REPETICIÓN DE TELESERIES…
¡¡¡… “Y a su abuela se la desentierro y se la vuelvo a matar”!!

Por: Maeze

CARTA

Oxígeno, 
insumo 
crítico
Marcelo Torres, 

gerente general de INDURA.

El avance del coronavirus en Chile obli-
ga a que la red hospitalaria del país esté 
sumando camas y equipamiento crítico 
para atender a los casos más complejos 

que requerirán oxígeno y, en etapas más 
difíciles, ventiladores mecánicos. Así, es 
primordial contar con el suministro de 
este gas medicinal que por estos días se 
ha vuelto crítico y de primera necesidad, 
dados los tratamientos de pacientes 
contagiados.

Hemos monitoreado la realidad española 
y en las últimas semanas, el consumo 
de oxígeno líquido se ha duplicado; de 
hecho, en Madrid se ha quintuplicado. 
Por lo tanto, como industria de gases 
nos hemos preparado para enfrentar la 
realidad nacional en los próximos días 
y semanas. 

En este escenario, así como el suminis-
tro de este gas medicinal, es importante 

analizar la disponibilidad de tanques y 
cilindros.  Es necesario hacer gestiones 
con autoridades para que, por ejemplo, se 
puedan utilizar los cilindros dispuestos 
para sectores industriales -cuya acti-
vidad está estable- y en esta situación 
extraordinaria sean redestinados y per-
mitan abastecer al sector hospitalario, 
de manera de contar con los cilindros 
de oxígeno suficientes para cubrir la 
potencial demanda sanitaria.

Por otra parte, nuestra responsabilidad 
y rol social no puede dejar de lado que 
de la mano de mantener el suministro 
activo está el cuidado del personal que 
manipula y transporta este gas, para 
evitar que se contagien y sean portado-

res del virus entre los diferentes centros 
médicos. Protocolos de chequeos de 
temperatura, higiene, elementos de 
protección personal adecuados, así como 
medidas operacionales de desinfección 
y sanitización de cilindros movilizados 
diariamente, ayudan de sobremanera 
en ese sentido.

Pese a que a la fecha la demanda de 
este gas medicinal aún no ha crecido 
fuertemente, el sistema de salud debe 
seguir preparándose para evitar verse 
sobrepasado cuando la curva de deman-
da alcance el tope, como ha ocurrido en 
países como España e Italia, pero también 
quienes aportamos a la red hospitalaria 
debemos ser proactivos más que reactivos.
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El día de ayer no se registraron nuevas 
personas contagiadas por Covid-19 en  
la Región de Coquimbo , por lo que 
los casos se mantuvieron en 61.  Así lo 
indicaron las autoridades durante el 
nuevo reporte de la situación regional  
que fue encabezado  por  el gobernador 
de Elqui, Gonzalo Chacón.

La autoridad provincial indicó 
que “a la fecha tenemos 20 casos en 
Coquimbo, 12 en La Serena 8 en Ovalle, 
6 en Salamanca, 13 en Illapel, 1 en Río 
Hurtado y 1 en Los Vilos. Aclarar que 
el hecho de que no haya nuevos casos 
confirmados no marca una tendencia 
del comportamiento del virus en la 
región por eso seguimos haciendo los 
esfuerzos y redoblando los llamados 
a la comunidad a que se quede en 
casa y si tiene que salir tome todas 
las precauciones y siga la normativa 
dictada por las autoridades sanitarias”.

En cuanto a los casos sospechosos 
contabilizados en la región es de 925, 
de los que se han descartado 673, mien-
tras que 191 personas permanecen a la 
espera de resultados. De los pacientes 
que actualmente cursan la enfermedad, 
cuatro se mantienen hospitalizados, tres 
de ellos en Ovalle y uno en La Serena, 
ninguno con ventilación mecánica.

Respecto a la decisión de tomar una 
cuarentena  total, el gobernador Chacón 
sostuvo que esta se debe basar en un 
informe técnico sanitario del minis-
terio de salud.

“Actualmente en la región es im-
portante señalar que el Ministerio de 
Salud y la Organización Mundial de 
Salud indican que  lo que corresponde  
una cuarentena progresiva , pero esto 
cambia día a día, dependiendo de la 
evolución de la enfermedad”

DETENIDOS EN TOQUE DE QUEDA

El Jefe de la Defensa Regional, General 
Pablo Onetto, indicó que el número 
de detenidos por no cumplir el toque 
de queda aumentó.

“Lamentablemente, pese a todas 

Aumentan las personas detenidas 
por no respetar el toque de queda 

sanitarios, decomisos de productos 
del mar, con 280 kilos de productos 
del mar decomisados, y además se ha 
colaborado con otros servicios como 
Sernapesca en el control de transporte 

de carretera y camiones con productos 
del mar”, detalló la autoridad e salud.

Hasta la fecha, se han realizado 45 
fiscalizaciones y 9 sumarios sanitarios 
a lo largo de toda la región.

SE REGISTRAN 63 CASOS EN LA REGIÓN

Las autoridades indicaron que todavía hay gente que no entiende que estamos en una pan-
demia que nos está atacando y creen que es un fin de semana largo normal.

Lionel Varela/ La Serena

Las autoridades reforzaron el llamado a evitar los traslados 
innecesarios y a respetar las disposiciones de la autoridad 
sanitaria, recordando que el país atraviesa por una crisis 
sanitaria. Además, ayer no se registraron nuevos casos de 
contagiados

@eldia_cl

Aclarar que el 
hecho de que no 
haya nuevos casos 
confirmados no 
marca una tendencia 
del comportamiento 
del virus en la 
región”

GONZALO CHACÓN

GOBERNADOR ELQUI

las indicaciones que hemos dado, ha 
subido de forma sustancial la cantidad 
de retenidos en toque de queda, con 
63 personas retenidas ayer, cuando los 
días anteriores estábamos alrededor 
de los 11 a 15 personas. Esto significa 
que todavía hay gente que no entiende 
que estamos en una pandemia que 
nos está atacando y creen que es un 
fin de semana largo normal”.

FISCALIZACIONES SEMANA SANTA

Sobre las fiscalizaciones desarrolladas 
por la autoridad sanitaria, el Seremi (s) 
de Salud, Roberto Villalobos, detalló 
que se han realizado 177 actividades 
de fiscalización y difusión de medidas 
preventivas a todos los locales que 
tienen que ver con venta de pescado, 
terminales pesqueros, locales de ali-
mentos, restaurantes, esto con el fin 
de educar y fortalecer las medidas 
dirigidas a la población. 

“Las fiscalizaciones han arrojado 
como resultado el inicio de sumarios 

61
llegan los casos positivos en 
la Región. La comuna de Co-
quimbo sigue liderando con 
20 casos.

Los diputados de la UDI, 
Sergio Gahona (inte-
grante de la comisión 
de Salud) y Juan Manuel 
Fuenzalida antes las 
constantes críticas de 
Izka Siches al gobierno 
en el manejo de la pan-
demia aseguraron que 
“no se entiende si está 
en la mesa social CO-
VID-19 como militante 
del PC o como presidenta del Colegio Médico.
Para los parlamentarios gremialistas resulta impresentable que 
como miembro de esta instancia técnica - científica sea la única 
hable de oscurantismo en la entrega de información.
“Le pedimos alguna vez a la doctora que tenga una actitud más 
profesional y republicana en estos momentos y no se ponga la 
“capucha del PC” y torpedee las políticas públicas que según to-
dos los expertos están dando resultados”, argumentaron.
Y es que a juicio de los diputados Sergio Gahona y Juan Manuel 
Fuenzalida, “Siches no está comportándose a la altura de las cir-
cunstancias, por lo que creemos sinceramente que sería mejor 
que se retirara de esa instancia para que sus críticas las haga des-
de la sede del PC y no ocupando un puesto en una comisión donde 
todos sus integrantes quieren aportar sus conocimientos científi-
cos y no políticos partidistas como lo está haciendo la presidenta 
del Colegio Médico”.

Diputados Gahona y Fuenzalida critican
a presidenta nacional del Colegio Médico 

EL DIA
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Pese a todo Carlos y Daniela qui-
sieron llevar a cabo su sueño de 
casarse, hace meses habían fijado 
el 24 de marzo para contraer su ma-
trimonio. Si bien cuando comenzó 
toda la crisis sanitaria dudaron 
sobre llevar a cabo la ceremonia, 
no tenían certeza si el Registro 
Civil estaría funcionando, pero al 
enterarse que podían seguir con la 
hora no duraron en hacerlo.

“Habíamos pensado  en que el fun-
cionario del civil fuera a la casa, sería 
una ceremonia sencilla con nuestros 
padres y algunos integrantes de la 
familia. Nos avisaron que tendría 
que ser en las oficinas del registro, 
nos llamaron  si confirmábamos 
o no. Como habíamos esperado 
tanto nos miramos con Daniela y 

como amerita la situación.
En el Registro Civil regional afirman 

que pese a lo que se puede creer no 
han tenido una cancelación masiva 
de fechas. Lo que si la institución 
canceló las ceremonias realizadas 
fuera de sus oficinas.

Los que si decidieron suspender 
todo, hasta nuevo aviso, fue la pa-
reja de Fernando Díaz y Francisca 
Cuadra, quienes tenían programada 
su hora en el Registro Civil  para el 
pasado 28 de marzo. Era una fecha 
especial , porque era el día que se 
habían conocido cuando cursaban 
sus carreras en la universidad.  Tenían 
ya todo contratado hace meses, la 
banquetera, el lugar, la iglesia, el 
DJ, el animador, el vehículo, todo.

Pero de un momento a otro se les 
vino abajo su boda soñada,  la pa-
reja relata que tenían sus temores 
por el estallido social, por lo que 
para evitar inconvenientes habían 
elegido lugares algo alejado de las 

SOLO SE REALIZAN EN LAS OFICINAS DEL SERVICIO

Si bien la mayoría ha decidido postergar la ceremonia  y en 
la actualidad no existe una gran solicitud de fechas en el 
Registro Civil,   los que ya estaban agendados  han tenido una 
cancelación que no llegaría al 15% .

Lionel Varela Álvarez/ La Serena

@eldia_lvarela

MATRIMONIOS CIVILES TIENEN
UNA BAJA CANCELACIÓN 
PESE A CRISIS SANITARIA

Las oficinas del Registro Civil continúan funcionando con relativa normalidad. Han tomado medidas como que participen solo los novios y dos testigos en la ceremonia.
LAUTARO CARMONA

dijimos sigamos. Total lo nuestro no 
era una fiesta glamorosa, ni tampoco 
contratamos ningún servicio” indicó 
Carlos.

Por su parte, Daniela indica que lo 
importante es que en el casamiento 
estaban las personas indicadas en la 
ceremonia.

“Solo entraron los testigos y nadie 
más. Fue más emotivo así, Carlos que-
ría trasmitirlo por Facebook Live para 
el resto de la familia, pero  al final ni 
se acordó con la emoción”  afirmó la 
feliz  recién casada.

La pareja comenta que cuando pase 
todo esta situación que se vive hoy, 
van a comenzar a organizar una fiesta 

15%
de cancelación de matrimo-
nios  lleva hasta el momento el 
servicio de registro Civil
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posibles manifestaciones,  donde 
los invitados pudieran llegar sin 
problemas a la ceremonia. Hace 
seis meses cuando comenzaron a 
planear todo, nada los hacía prever 
este complejo escenario que se vive 
en la actualidad.

Francisca Cuadra sostiene que 
cuando surgió lo del coronavirus 
conversaba con sus cercanos sobre 
que bueno que habían decidido 
postergar la luna de miel en  Italia, 
donde unos familiares que viven 
en Florencia los habían invitado. 
Pero no sabían que incluso el ma-
trimonio a los pocos días después 
sería lo que tendían que cancelar.

“De un día para otro suspendimos 
todo, como es costumbre habíamos 
cancelado parte  de los gastos para 
reservar el lugar y que la productora 
de eventos gestionara el resto de las 
cosas. Vivimos juntos hace dos años 
y el casarnos era un gusto que nos 
íbamos a dar, no cambia en nada 
nuestra relación, pero igual fue un 
golpe duro.  Algunos familiares nos 
contaban que habían postergado 
las vacaciones para estar presente  
ese día”.

La novia relata que la idea era hacer 
la ceremonia civil un día y al otro 
el matrimonio religioso  y la fiesta.  
Dice que fue un trago amargo, pero 
que entienden  la situación y que 
no pueden poner en riesgo a nadie 

25%
Llegarían los agendamientos 
de matrimonio estos días en el 
registro civil de La Serena

agendaron con anterioridad   y le dimos 
la noticia que no íbamos a domicilio, 
muchas prefirieron  postergar  la fecha 
del matrimonio hasta que el oficial 
civil pueda asistir. Mientras otras per-
sonas  aceptaron ir a la oficina para no 
realizar el cambio de día”.

El director regional del Registro Civil 
afirma que con toda esta contingencia 
las cifras de ceremonias no han sido 
tan negativas como se puede pensar.

“No manejamos una estadística ofi-
cial, pero al realizar una comparación 
diría que tenemos un agendamiento 
de matrimonios al 25% de un mes 
normal y de cancelación solo  llegaría 
a un 15% , esto en términos genéricos 
porque todavía no sacamos el dato 
duro” señaló. 

Villagrán destaca que habían  acor-
dado como Registro Civil  participa-
ran como máximo 5 personas de las 
ceremonias, pero por la gravedad 
del virus han determinado  hacerlas 
solo con dos testigos, para evitar la 
aglomeración de personas y cual-
quier contagio de los participantes 
y funcionarios.

 Por su parte, en el caso de los matri-
monios religiosos desde el Arzobispado 
de La Serena indicaron que han ins-
truido a sus sacerdotes dialogar con 
los interesados y evaluar la pertinencia 
de su postergación.

se ha seguido 
funcionando con 
una menor cantidad 
de funcionarios, 
viendo las 
variables, al 
ser un servicio 
estratégico para el 
Estado. Estamos  
atendiendo en 
18 oficinas de 29 
que tenemos en la 
región. 
ALFREDO VILLAGRÁN

DIRECTOR REGIONAL
DEL REGISTRO CIVIL

y menos a ellos. 
“Ahora de lo que habíamos adelan-

tado en cuanto a pago a los diferentes 
servicios, casi todos entendieron la 
situación y devolvieron los dineros. 
Solo en un caso, uno de los provee-
dores se comenzó a correr y nos 
decía que estaba en una situación 
muy compleja, porque todos los 
compromisos que tenía en el mes 
de marzo se habían bajado” señaló.

FUNCIONAMIENTO 
CON “NORMALIDAD”

Alfredo Villagrán, director regional 
del Registro Civil, indicó que se 
encuentran trabajando con ciertas 
restricciones, al igual que el resto 
de los servicios público.

“En nuestro caso se ha seguido fun-
cionando con una menor cantidad 
de funcionarios, viendo las variables, 
al ser un servicio estratégico para 
el Estado. Estamos  atendiendo en 
18 oficinas de 29 que tenemos en la 
región. Tenemos algunos trámites 
que no estamos realizando”.

En cuanto a la realización de ma-
trimonios, Villagrán sostiene que 
el  servicio tomó como política 
que todas las ceremonias  deben 
celebrarse en la oficina y no van  a 
domicilio como antes.

“Hay algunas unas parejas  que 
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El pasado 27 de marzo la autoridad 
sanitaria regional confirmó que una 
paciente de 63 años se convirtió 
en el primer caso confirmado de 
Coronavirus en la comuna de Río 
Hurtado. De tal fecha ya han pasa-
do 15 días, por lo que su tiempo en 
cuarentena expiró.

Sin embargo, esto no significa que 
la habitante de la localidad de San 
Pedro de Pichasca pueda salir inme-
diatamente de su hogar a hacer una 
“vida normal”. De acuerdo a José Luis 
Alfaro, director del Centro de Salud 
Familiar de Pichasca, la paciente 
debe continuar en cuarentena por 
cinco días más.

“Cuando terminó su cuarentena, 
a la paciente se le realizó un PCR, 
que es el examen para saber si tiene 
Covid-19. La paciente debe continuar 
en cuarentena por al menos cinco 
días hasta que llegue el resultado 
del examen. Una vez que llegue este 
y si sale negativo, se retira del aisla-
miento social preventivo, por lo que 
podría realizar sus actividades sin 

calidad, por lo menos en lo personal 
no manejo la forma en que será 
dada de alta esta persona, si es que 
se le realizarán nuevos exámenes o 
alguna otra cosa”, sostuvo Edgard 
Ánjel, concejal de la comuna.

Lo cierto es que su primera cuaren-
tena expiró este viernes 10 de abril, 
y la paciente riohurtadina está a la 
espera de los segundos exámenes 
para saber si se convierte en una 
paciente recuperada del Coronavirus. 

RESIDENTE DE RÍO HURTADO

Rodolfo Pizarro/ Ovalle

El único caso confirmado de Covid-19 en la comuna se 
mantiene a la espera de los resultados del segundo examen, 
para conocer si todavía es portadora del virus. Mientras 
tanto, en la comuna existen siete casos sospechosos.

Ovalle

@eldia_cl

Paciente con Coronavirus 
termina cuarentena y espera 
examen confirmatorio

Intendenta regional Lucía Pinto junto al Seremi de Salud Alejandro García entregando el informe diario de los casos regionales con COVID-19.
EL DIA

de cuarentena, también se visita el hogar 
para saber si mantiene la cuarentena 
estricta. En el caso de los sospechosos, 
que son pacientes jóvenes o personas 
que se encuentran trabajando, nuestros 
médicos le otorgan licencia por 14 días. 
Por tanto, como existe el proceso de 
licencia, ellos están obligados a man-
tenerse en sus casa”, dijo Alfaro.

La preocupación por el estado de 
salud de la paciente es normal para 
la condición de pandemia del virus.

“Desde que se conoció este caso, tanto 
los vecinos como el municipio y los 
funcionarios de salud, hemos estado 
preocupados para que esta persona 
realiza la cuarentena, para evitar con-
tagios asociados, se ha estado monito-
reando por parte del Cesfam y referente 
a eso, el director de salud emitió que 
ya se encuentra como una paciente 
estable sin síntomas asociados, pero 
ahora se espera su alta oficial y en esa 

63
Años tiene la paciente confir-
mada con Coronavirus de Río 
Hurtado.

Cuando terminó 
su cuarentena, a 
la paciente se le 
realizó un PCR, que 
es el examen para 
saber si tiene Covid-
19. La paciente 
debe continuar en 
cuarentena por al 
menos cinco días”
JOSÉ LUIS ALFARO
DIRECTOR CESFAM PICHASCA

Cuando terminó 
su cuarentena, a 
la paciente se le 
realizó un PCR, que 
es el examen para 
saber si tiene Covid-
19. La paciente 
debe continuar en 
cuarentena por al 
menos cinco días”

JOSÉ LUIS ALFARO
DIRECTOR CESFAM PICHASCA

inconvenientes, con las medidas de 
confinamiento que realizó la autoridad 
a todas las personas en el país y el uso 
de mascarillas y el lavado de manos”, 
dijo el profesional de la salud.

En caso que el resultado sea positi-
vo, la paciente deberá continuar en 
cuarentena por 14 días más.

Este jueves se le realizó el segundo 
examen a la paciente riohurtadina, 
por lo que este martes podría cono-
cerse los resultados, en una situa-
ción expectante tanto para la misma 
paciente como para su familia y la 
propia comuna.

“Todos los centros de salud de la 
red asistencial estamos obligados a 
seguir el protocolo para poder dar 
de alta a la usuaria”, complementó 
el director.

Durante este tiempo, los mismos 
profesionales del Cesfam de Pichasca 
mantuvieron una vigilancia epide-
miológica a la paciente y a otras siete 
personas que se encontraban en 
calidad de sospechosas.

“Los pacientes reciben dos llamados 
telefónicos al día por la delegada de 
epidemiología para saber su estado 
general, si ha tenido algún síntoma, 
fiebre i necesidad durante los 14 días 
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Como positivo calificaron  las autoridades 
de la región la ejecución de  los controles 
preventivos  ubicados en  las rutas de  acceso 
de las distintas comunas ,  establecidos con 
el  objetivo de  evitar el traslado de turistas 
como medida preventiva de autocuidado 
y responsabilidad social ante la actual 
pandemia . Lo anterior, en el marco del plan 
Semana Santa instaurado por el Gobierno.

Es así que en las comunas fue poco el 
movimiento que se pudo observar de  
vehículos , claro porque el primer control 
se realizó en la comuna de Los Vilos en el 
ingreso sur de la región donde se evitó el 
ingreso de los conductores que no fueran 
residentes en la zona.

Desde las 8:30 y hasta las 19:00 están 
funcionando los check point a cargo del 
Ejército, con puntos de control camino 
al Valle de Elqui, una patrulla adicional 
en el sector de La Higuera, sumados a los 
controles en Canela Baja y Río Hurtado, y 
los operativos fijos en Ovalle e Illapel. Un 
despliegue cuya finalidad es restringir y 
controlar el movimiento innecesario de 
las personas y cooperar con la labor de 
Carabineros, apoyando en el control de 
las medidas sanitarias.

Respecto a esta Aduana Sanitaria en 
Pichidangui, que funciona 24 horas en 
coordinación con las medidas regionales 
y con los cordones sanitarios en Santiago, 
Llay-Llay y otros peajes de sur a norte, el 
general Jefe de la Defensa Regional, General 
Pablo Onetto, detalló que durante la última 
semana se devolvieron 150 vehículos que 
no pudieron acreditar el motivo de su viaje 
o residencia en la Región de Coquimbo.

Además, el general Onetto se detuvo en 

Efectivos controles de Semana Santa  
evitan la llegada masiva de turistas

EN MEDIO DE LA PANDEMIA

Lionel Varela Álvarez/ La Serena

Alcaldes de Paihuano y Andacollo valoraron la instalación 
de las barreras que permitieron supervisar el ingreso de 
solo residentes a sus comunas con el objetivo de prevenir el 
contagio por el Covid-19.

@eldia_cl

Este fin de semana la 
comuna de Paihuano 
parece un pueblo 
fantasma, no se ve 
nadie. Tuvimos que 
poner la balanza si 
abríamos al turismo 
o nos cuidábamos. 
Primero es la salud 
de nuestros vecinos”

HERNÁN AHUMADA

ALCALDE DE PAIHUANO

el hecho de que ha aumentado el flujo sin 
motivo claro de vehículos desde diversas 
localidades costeras y del valle hacia las 
ciudades. “Ayer (jueves) tuvimos en una 
localidad del borde costero más de 300 
vehículos que pretendían moverse a La 
Serena o Coquimbo sin motivo claro. Si 
estamos haciendo un llamado a que la 
gente no vaya a las localidades del borde 
costero, también les pedimos a ellos que 
no vengan a La serena y Coquimbo sin 
razón justificada”, llamó el General.

El alcalde de Paihuano, Hernán Ahumada, 
indicó que en  la barrera de su comuna 
ayer fueron devueltos solo dos vehículos 
que no supieron  justificar su presencia 
en la comuna.

“Fuimos la primera comuna en instalar la 
barrera sanitaria y hemos sido muy estrictos 
. Este fin de semana se sumó la ubicada en 
Pelicana, es por esto que hemos visto que 
han llegado solo residentes. Surgió el efecto 
que esperábamos. Hoy fueron devueltos 
dos automóviles  ni parecido a los días 
anteriores que eran 50  los conductores 
que  no se les permitió el ingreso.

Agregó que “Somos  una comuna pequeñi-

ta de cinco mil habitantes aproximadamente, 
de los cuales un 12% porcentaje son adultos 
mayores y  no se cuenta con un hospital 
por lo que la llegada del virus sería terrible”.

En Andacollo, el puesto de control o chec-
kpoint estuvo en el inicio de la Ruta D-51 a 
la entrada del sector El Peñón, pero ante la 
evasiva de algunos conductores por caminos 
aledaños, el puesto fue cambiado al sector 
de El Manzano, localidad en la entrada norte 
de la comuna.

El edil Juan Carlos Alfaro indicó respecto al 
control establecido que “es una gran medida 
que tomó el ejército y nosotros lo valoramos 

mucho. Esto nos va apoyar para restringir al 
máximo los riesgos de esta pandemia que 
es el Coronavirus”.

En la localidad de Tongoy , el dirigente 
social José Montero manifestó que sólo se 
dejó ingresar a residentes del balneario y que 
fueron pocas las personas que intentaron 
ingresar los que fueron devueltos.

“Teníamos una lista que se realizó el 24 
marzo con los residentes solo ellos podían 
ingresar, así evitamos que llegaran las perso-
nas a sus viviendas de segunda residencia. La 
gente por lo menos entendió que no podían 
venir” señaló el dirigente social.

Ayer en el sector de la Avenida del mar se podía ver casi desierta, solo un par de residentes 
se atrevieron a pasear o practicar algún deporte en el lugar, pese al llamado de la autoridad

LAUTARO CARMONA

En la provincia de 
Choapa, en Canela 
baja,  de igual 
manera se insta-
laron barreras de 
control por parte 
del ejercito de 
manera de evitar 
el desplazamien-
to innecesario 
de personas en 
medio de la crisis 
sanitaria.

CEDIDA



     NEGOCIOSel Día    I   SÁBADO 11 DE ABRIL DE 2020  I  I  09

María José Chávez participó 
en el programa Yo Emprendo 
del FOSIS con su negocio de 
costura y en este período se 
ha dedicado a confeccionar 
mascarillas desechables y 
reutilizables

Emprendedora regional 
logra reinventarse en 
medio de la crisis sanitaria

grama Yo Emprendo del FOSIS y que se 
dedica a la costura. Tras el estallido social 
se complicó su situación económica, 
sin embargo, no bajó los brazos. Ahora 
con el tema de la contingencia sanitaria 
sufrió otro revés, bajando nuevamente 
sus ventas, pero vio en esta crisis una 
oportunidad: confeccionar mascarillas 
con filtro TNT (textil no tejido) para 

CONFECCIONANDO MASCARILLAS

Para realizar pedidos y comprarle mascarillas a María José, se puede ingresar a la 
página de Facebook Josefa Parra y al correo josefagermanparra@gmail.com o llamar 
y escribir por whatsapp al número +56930958511.

A raíz de la emergencia sanitaria que 
vive el país relacionada al COVID-19, miles 
de emprendedores y emprendedoras 
han visto reducidas sus ventas debido 
a la baja demanda y por lo mismo han 
tenido que reinventarse y buscar formas 
de salir adelante.

Este fue el caso de María José Chávez del 
sector Bosque San Carlos en la comuna 
de Coquimbo, quién participó en el pro-

aumentar la protección.
Al respecto, esta joven mujer de 27 

años recalca que “debido al estallido 
social y luego al virus del COVID-19 
hemos tenido que modificar como 
familia todo nuestro emprendimien-
to. Ahora ya no confeccionamos 
disfraces, ni trajes, ni todos los artí-
culos escolares, sino que estamos 
basados netamente en confeccionar 
mascarillas, reutilizables y mascari-
llas desechables. Ha sido un cambio 
super grande, pero gracias a Dios hoy 
igual permanecemos con trabajo”.  

Por su parte, la directora regional 
de FOSIS, Loreto Molina, apunta que 

“sabemos que las y los emprendedo-
res están pasando por un período 
complejo y han bajado sus ventas, 
por lo mismo, los invitamos a seguir 
el ejemplo de María José, quién dio 
un vuelvo a su emprendimiento y 
y también le recomendamos a ella 
y a quienes puedan fabricar estos 
productos que sigan las recomen-
daciones que entrega el Ministerio 
de Salud”. 

Para las mascarillas, la emprende-
dora ocupa tela con una capa de TNT 
(textil no tejido) como filtro para 
reducir la posibilidad de contagio 
a través del Coronavirus COVID-19.

Ahora ya no 
confeccionamos 
disfraces, ni trajes, 
sino que estamos 
basados netamente 
en confeccionar 
los indispensables 
implementos 
MARÍA JOSÉ CHÁVEZ

EMPRENDEDORA

EL DIA

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_lvarela

En la región son más de 5000 
los contribuyentes del Impuesto 
Territorial que no deberán 
pagar durante el primer 
semestre

Aplican rebaja de las contribuciones para 
adultos mayores vulnerables de la zona

BENEFICIADOS

Pueden acceder a este beneficio los 
adultos mayores con ingresos mensuales 
iguales o inferiores a $ 669.911 (13,5 UTA 
al año) en promedio, a quienes se les 
aplicará una rebaja del 100% de las contri-
buciones de una propiedad con destino 
habitacional, inscrita a su nombre.  

También acceden a este beneficio los 
adultos mayores con ingresos mensuales 
superiores a $ 669.911 (13,5 UTA al año) e 
inferiores o iguales a $ 1.488.690 (30 UTA 

DESDE EL SII

En medio de la crisis generada por el 
coronavirus desde el Servicio de Impuestos 
Internos informó una serie de beneficios, 
principalmente dirigido a los adultos 
mayores.

Así lo señaló el director regional del 
servicio, Víctor Ávila Arriagada, quien 
informó que a partir de las cuotas de 
contribuciones de abril y junio de 2020, 
comenzará a regir la ampliación en la 
rebaja de contribuciones para adultos 
mayores, económicamente vulnerables, 
debido a que la Ley de Modernización 
Tributaria modificó los requisitos para 
acceder al beneficio.

Con estas modificaciones, se amplió 
el número de beneficiarios en la región 
que llegan a los 5.180 los contribuyentes 
del Impuesto Territorial que no deberán 
pagar contribuciones durante el primer 
semestre de 2020 , dado que accederán al 
descuento del 100% de las contribuciones 
y 1.802 los que verán disminuidas sus 
cuotas a la mitad en el mismo periodo. 

Por su parte, a nivel nacional, el número 
de beneficiarios aumentó de 28 mil (al 
segundo semestre de 2019) a más de 134 
mil para el primer semestre de este año. 

al año) en promedio, a quienes se 
les aplicará una rebaja del 50% de sus 
contribuciones, para un inmueble 
con destino habitacional.

Si un adulto mayor es propietario 
de varios inmuebles, el beneficio 
se aplicará al que tenga el mayor 
avalúo, con destino habitacional.

Ávila que los contribuyentes que 
cumplan con los requisitos recibirán 

un correo electrónico del SII o una 
carta a su domicilio. Allí se les infor-
mará si aplica la rebaja del 100% o del 
50% del pago de sus contribuciones, 
dependiendo de sus ingresos.

Aquellas personas que cumplan 
los requisitos y no hayan obtenido 
el beneficio podrán solicitar la re-
visión de su caso a través del sitio 
web del SII.

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

UF 11.04.2020: 28.636,35 DÓLAR COMPRADOR: $848,00 DÓLAR VENDEDOR: $ 848,30 IPC MARZO: 0,3% IPSA:+1,30% Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 3.759,76 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA), presentó un aumento de +1,53% y cerró en 
18.790,20 puntos.  
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

LA EXPANSIÓN EN CHILE
Así avanza el virus por el país. En la región no se 
registran fallecidos por la pandemia. 

Chile

6.501
Región  Nuevos Totales

Arica y Parinacota 12 87
 
Tarapacá  6 35
 
Antofagasta 18 110
 
Atacama  3 13
 
COQUIMBO 0 61
 
Valparaíso 1 1 241
 
Metropolitana 361 3.193
 
O’Higgins  0 44
 
Maule  3 131
 
Ñuble  18 589
 
Biobío  14 474
 
Araucanía  23 712
 
Los Ríos  6 124
 
Los Lagos  9 349
 
Aysén  0 7
 
Magallanes 45 331

COQUIMBO      21
LA SERENA     12

RIO HURTADO 1
OVALLE        8

SALAMANCA   5
ILLAPEL       13
LOS VILOS      1

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 9 de ABRIL 2020

> BALANCE NACIONAL

casos más que 
el día de ayer

529 
pacientes 
recuperados

1.571
Fallecidos

65

FUENTE:
MINSAL.CL

61
Casos

29
Mujeres

32
Hombres

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

1.683.848
fallecidos

102.000
EE.UU. 491.358
España: 158.273 
Italia: 147.577
Francia: 125.930
Alemania: 120.157

¿Cómo usar y quitarse una mascarilla?

¿Cuándo usar 
mascarilla?

VISIONES

El Ministerio de Salud dio a conocer ayer jueves el nuevo balance 
diario de la situación del coronavirus Covid-19 en nuestro país, 
confirmando la muerte de otras ocho personas, por lo que el 
total de fallecidos alcanzó las 65 personas.

En las últimas 24 horas, se reportan 529 nuevos casos, la mayor 
alza diaria de contagios, llegando así a los 6.501 test positivos 
totales desde que comenzó la pandemia en Chile.

La subsecretaria Paula Daza lamentó la muerte de otras 8 
personas, todas en la región Metropolitana. Se trata de un 
paciente de 71 años con enfermedades crónicas, otro de 51 
años con diabetes y otra enfermedad, uno de 67 años con 
hipertensión y otras patologías, sumado a uno de 89 años con 
hipertensión y otras enfermedades, además de uno de 47 años 
con hipertensión, el caso de uno de 82 años con enfermedad 
crónica donde hubo limitación de esfuerzo terapéutico, otro 
de 97 años paciente crónico, cerrando la lista con otra persona 
de 90 años, también crónico.

Un drone captó la excavación de fosas comunas 
en New York, estado que registra casi 160.000 ca-
sos confirmados de coronavirus y cerca de 8.000 
muertos.

Las imágenes publicadas por NY Times dan cuen-
ta de cómo un grupo de trabajadores cubren de 
tierra las tumbas masivas, mientras otros abren 
surcos para acomodar las ataúdes.

El hecho tuvo lugar en “Hart Island, una isla al 
extremo occidental de Long Island que por 150 
años ha sido utilizado como un cementerio masivo 
para muertos sin familiares”.

La metrópolis de New York se caracteriza por 
fuertes desigualdades socioeconómicas y una 
sobrepoblación en algunos barrios populares de 
Queens o el Bronx, donde muchos sufren problemas 
de salud y no tienen acceso a atención médica.

New York debe excavar fosas 
comunes tras masivas muertes

Covid-19 cobra la vida de otros 8 chi-
lenos y reportan la mayor alza diaria

Presentarán denuncia por 
tres helicópteros que 
salieron a la playa

El Presidente Sebastián Piñera afirmó que 
“nadie está por sobre la ley”, por lo que el 
Gobierno trabaja en identificar a las personas 
que volaron en helicóptero a sus segundas 
viviendas. La autoridad aclaró presentarán 
una denuncia por estos hechos.

En total, fueron tres las aeronaves que 
partieron desde el Aeródromo de Vitacura 
con destino a Cachagua y Zapallar, en la 
región de Valparaíso; y Totoralillo, en la de 
Coquimbo, a comienzos de semana, previo 
al inicio del cordón sanitario que rige hasta 
el domingo en la capital.

Así lo confirmó el secretario general de la 
Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), 
Ricardo Gutiérrez, quien agregó que estos 
vuelos se realizaron entre lunes y martes.
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Ingresa a
diarioeldia.cl

Registrate
e inicia
sesión

Paga con tu
tarjeta y listo.

Redacta
tu aviso

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

300.000 Portal San Ramón Villa 
Nueva impecable 3d 2b en calle  
F: 993839155

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Depto interior amoblado, 1 ambien-
te, salida independiente, Villa El 
Indio, La Serena, $150.000.  F: 
963748489

250.000 Condominio San Carlos 
incluye G.C 3d piscina impecable  
F: 993839155

500.000 San Joaquin Linda Vista 
3d 2b impecable piscina otros  F: 
993839155

ARRIENDO - CABAÑA

La Serena Lomas de Monardez, 
cabañas nuevas, living/comedor, 
baño, 2 personas, estacionamien-
to, lugar seguro, tranquilo, amplio 
terreno, $220.000.  F: +56942833622

ARRIENDO - PIEZA

La Serena central, wifi, cable, 
derechos, $100.000, $150.000.  F: 
942757625, 963505403

VENDO - CASA

73.000.000 La Serena Paradero 8 
casa sólida 3d 2b bodega lavan-
dería  F: 993839155

45.000.000 Tierras Blancas buen 
sector 3d patio grande impecable  
F: 953055452

$ 65.000.000 Sindempart sector 
residencial 4d 2b bien tenida  F: 
953055452

VENDO - TERRENO

La Serena El Romero $18.000.000 
y Pelicana $35.000.000. Vive lejos 
del ruido de la ciudad, aire limpio, 
terrenos de 5.000 y 700 m2, luz, 
agua.  F: 966314269

Vendo parcelas buena tierra con 
árboles frutales en producción, 
electricidad, agua potable (A.P.R.), 
planas accesos pavimentados, 
conectividad con La Serena, segu-
ridad, independiente. Cerco por-
tón, desde 5.060 m2 KM 20 Ruta 41 
Elqui. Valores desde $41.000.000.  
F: 937038890, 944193015

Parcela de 5.000 m2, sector Kiló-
metro 18 el Valle $15.000.000. 

Llamar:  F: 989638518

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Vendo taxi básico Nissan V-16, año 
2007, trabajando $18.500.000.  F: 
9-93594738

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Necesito choferes para colectivos 
línea 70. Llamar:  F: 966330047, 
976194129

Ingeniero civil, Ingeniero construc-
tor o constructor civil con experien-
cia 2 años en obras de agua potable 

con curso Plan de Aseguramiento 
de calidad. Enviar curriculum  F: 
rc.ingenierials@gmail.com

GENERALES
COMPRO

Compro cilindros gas todo tamaño, 
cantidad, unidad. Retiro domici-
lios.  F: 976101133

SERVICIOS

Se realiza masaje completo, spa. 
Zona higienizada.  F: +56941106006

retiro basura cachureos y ramas 
F:  950066742

VARIOS

Vendo Alcohol Gel 5 lts.Resolucion 
Sanitaria . Mascarillas.Guantes.Cloro 
Gel.Amonio Cuaternario...Consulte. 
F: Eduardo Godoy...wasap 969017825

MAYORES
SÓLO MAYORES

Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540

Yuly traviesa, Vip,  jugueto-
na, lencería hot, con lugar  F: 
+56942572315

Cariñosa, traviesa scort vip, Tiffani, 
con lugar.  F: 986203998

Chica rubia colombiana, voluptuosa, 
busca pasarlo rico.  F: 951590098
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ATACANTE DE COQUIMBO UNIDO

EL ANTES Y DESPUÉS 
DE MATHIAS PINTO

La carrera del joven delantero de 
Coquimbo Unido, Mathias Pinto Mell, 
(21 años) ha tenido sus vaivenes. Debutó 
en la Universidad de Chile, a los 16 años 
y representar al país en el Campeonato 
Sudamericano de Fútbol Sub 15 de 
2013 en Bolivia y en el Mundial de la 
categoría Sub 17 celebrado en nues-
tro país, salió del elenco azul para 
vestir las camisetas de San Marcos de 
Arica, Melipilla, Ñublense, todos de la 
Primera B , hasta recalar en el puerto 
en la actual temporada, amparado por 
su gran 2019 en el elenco de Chillán, 
que lo llevó a convertirse, con sus 19 
tantos, en el goleador de la categoría.

Poco lo hemos visto en la Primera 
División, aunque es un jugador que 
poco a poco comienza a meterse en 
el ADN de los hinchas aurinegros y en 
la confianza del cuerpo técnico que 
encabeza el entrenador argentino 
Germán Corengia.

En la actualidad y como todos sus 
compañeros en el elenco aurinegro, 
cumple con la cuarentena vigente en 
el fútbol chileno, aunque se encuen-
tra cerca de su familia en su natal 
Santiago, a unos metros de la casa 
de su madre y en la compañía de su 
mujer y su pequeña hija de un año y 
medio de vida.

LA CUARENTENA

“Ha sido difícil por todo lo que está 
pasando, aunque acá en Santiago, 
en la comuna de Macul,  puedo estar 
estoy con mi mujer, mi suegro. Tengo 

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA Desde que llegó al elenco Pirata, el joven delantero, goleador en 
el 2019 en Ñublense, y que emergió como una promisoria figura 
en la U de Chile en el 2014, busca crecer en la Primera División, 
entendiendo que todavía tiene mucho por entregar a la afición 
porteña.

En el clásico ante CD La Serena, Pinto, cumplió un trabajo por las bandas, se creó un par de 
oportunidades que no pudo definir.

LAUTARO CARMONA

a mi mamá que vive a cinco minutos 
en Ñuñoa, les levantan la cuarente-
na el lunes, igual es complejo estar 
visitándonos, debemos saber llevar 
este momento”, nos cuenta tras una 
conversación que sostuvo con el pro-
grama Día Día Deportes de El DíaTv, 
reconociendo que al llegar a vestir 
la camiseta aurinegra, hay un antes 
y un después en su naciente carrera.

Próximo a cumplir el primer mes 
bajo la modalidad de teleconferencias 
y entrenamientos asistidos, reconoce 
el ariete que ha debido adaptarse a 
las nuevas condiciones, “al principio 
nos turnábamos entrenando, de 4 
jugadores, pero hace dos semanas, 
comenzamos los 30, un día es más 
fuerte, luego más suave, hasta el sá-
bado, el domingo nos dejan libres”.

En todo este tiempo no han tenido 
contacto con el balón, “el lunes nos 
dijeron que tenemos que ocupar la 
pelotita, un poco para interactuar, 
pero no es mucho, igual se extra-
ña ir al camarín y compartir con los 
compañeros”.

¿Todo indica que este primer semestre 
habrá que dejarlo de lado?

“Es difícil cada vez aumenta más el 
número de contagiados y es difícil co-
menzar a jugar. Es distinto un partido 
a puertas cerradas a uno con gente 
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El choque con Iquique fue el último en el que participaron los aurinegros, el atacante como 
todo el equipo, sintió la presión en ese compromiso.

LAUTARO CARMONA

en las gradas, hay que tomarlo con 
calma para saber qué pasará una vez 
que volvamos a la actividad”.

SITUACIÓN CON  EL CLUB

¿Se ha hecho común que los clubes 
busquen algún acomodo para zanjar 
las modalidades de pago, que también 
genera incertidumbre en el gremio?

“Los clubes  están viendo por ellos 
y no por los jugadores, se acogen a 
la ley, en el que estuve el año pasado 
(Ñublense),  se toman de la ley del es-
tado y después piden los rendimientos 
y resultados a los jugadores, está difícil 
en todo aspecto. Sigo hablando con 
algunos ex compañeros y me comentan 
que los tiene mal, no sé de políticas, 
pero creo que están perjudicando a 
los jugadores al tomar el Seguro de 
Cesantía”.

¿Dijeron que no se había conversado 
previamente esa situación?

“Hablo mucho con un par de juga-
dores y me dijeron que primero les 
habían dicho que no pasaría nada si 
el CDF seguía pagando, pero hace días 
les dijeron que tenían que tomar el 
Seguro de Cesantía y les descontaron 
días del mes de marzo, en general es 
muy difícil la situación para un par 
de equipos”.

Y sobre esa situación, ¿cómo marcha 
la relación de ustedes con la adminis-
tración de Coquimbo Unido?

“A nosotros nos han dicho que si 
el CDF sigue pagando tendremos 
nuestros sueldos, no nos desconta-
rán nada, pero si se complica en los 
próximos meses nos dirán el curso de 
acción. Ya nos pagaron marzo, estamos 
muy tranquilos, la administración de 
Coquimbo se han portado muy bien”.

LA CANCHA

Si bien no ha sido mucho lo que han 
jugado, me parce que se adaptó a la 
nueva categoría?

 “Tenemos visiones distintas, en lo 
personal siento que no tenía la misma 
confianza que tuve en Ñublense, igual 
me costó adaptarme, sacarle el respeto 
a los demás jugadores, tengo a Pinilla 
al lado, un jugador de experiencia, a 
mi parecer fue difícil, la confianza 
que tenía en Ñublense era distinta a 
la de ahora, ya que llegaba a un nue-

vo club, nuevos compañeros, recién 
conociéndome, era distinto, pero en 
los últimos partidos me estaba sin-
tiendo más cómodo, muy parecido 
a como terminé en Ñublense y eso 
me estaba gustando, pero esta para 
me complicó”.

¿Osea estabas agarrando el ritmo?
“Sin duda, en la definición estaba 

trabajando en las prácticas y si seguía 
así iban a salir los goles”.

¿De menos a más entonces?
“Siempre voy a dar lo mejor, llegar 

más arriba es lo que pretendo,  soy 
joven, espero tener los pies sobre la 
tierra siempre, voy paso a paso, cuando 
subí de categoría y teniendo minutos 
posibles voy sumando experiencia 
para después pelear por la opción de 
hacer muchos goles, ese primer paso 
lo cumplí, he jugado mucho en este 
semestre corto y espero que cuando 
vuelva el campeonato con más ganas, 
estar enfocado en ayudar al equipo”.

MAURICIO PINILLA

Hace un momento habló de Mauricio 
Pinilla, que importancia le asigna al 
hecho de tenerlo como compañero?

“Mauricio ha sido una ayuda im-
portante, jamás pensé que sería mi 
compañero, lo he visto en las redes, 
todo lo que ha hecho  y uno no se 
imagina que vas a estar al lado de 
ellos. Trato de aprovechar el día a día, 
compartir con el, verlo como define, 
su experiencia es importante y lo que 

En algunos partidos 
nos teníamos que 
acomodar al sistema 
del rival, pero eso 
no implica que no 
tengamos una forma 
de jugar o de hacer 
las cosas. Contra 
Unión La Calera 
es un ejemplo, no 
nos salió nada en el 
primer tiempo”
MATHIAS PINTO
ATACANTE DE COQUIMBO UNIDO

Primera B, lo físico es una cosa, en la B 
hay que correr y correr y en la Primera 
B, se agrega lo táctico y técnico, son 
jugadores distintas, la encuentro muy 
diferente”.

LA CAMPAÑA

Sin embargo, en este arranque de 
campeonato no les ha ido muy bien, 
apenas suman una victoria, un empate 
y una derrota, lo que ha provocado la 
crítica de la hinchada?

 “Lo tenemos más que claro, hablamos 
con el cuerpo técnico y nos dicen que 
esta para nos servirá en lo grupal, lo 
teneos más que claro, hay que seguir 
para volver después con las mismas 
ganas y ojalá llevar a los partidos lo 
que se hace en los entrenamientos”

¿Y qué es lo que les pide el DT Corengia, 
en especial?

“En algunos partidos nos teníamos 
que acomodar al sistema del rival, 
pero eso no implica que no tenga-
mos una forma de jugar o de hacer 
las cosas. Contra Unión La Calera es 
un ejemplo, no nos salió nada en el 
primer tiempo de lo que habíamos 
trabajado, nos costó, pero después 
en el segundo tiempo, incluso con 
uno menos, hicimos las cosas mejor. 
Tenemos que seguir mejorando y 
debemos llevar la constancia de las 
prácticas a la cancha”.

¿Cómo se acomoda estando Mauricio 
Pinilla en el área?

“El año pasado cuando hice la mayoría 
de los goles fue por la banda derecha, 
he hablado con el cuerpo técnico 
y me han visto, la idea es jugar por 
donde me acomoda más que es la 
banda derecha, perfil cambiado, me 
siento más cómodo, nunca he sido 
un centrodelantero”.

El público ha sido exigente con ustedes, ¿sintieron esa presión con Iqui-
que?
“Fue difícil ese partido, complicado, sentí en la cancha que era un par-
tido cerrado, pero afuera te dicen que en el primer tiempo Iquique no 
tenía por dónde, pero adentro se veía cerrado. Ese balón del gol de ellos 
nos complicó, no debíamos hacer faltas cerca del área, tenían buenos 
jugadores en el juego aéreo y les salió el gol”.
¿La hinchada hizo notar su malestar?
 “Es normal, el fútbol es así. En los buenos momentos la gente nos va 
a querer, nos va a ayudar y en los malos momentos algunos se retiran 
del estadio, hay que ser realistas y cuando el equipo anda mal, no val 
y cuando estamos bien estarán. Somos nosotros los que tenemos que 
responder, en el clásico  todos quieren ir. En cuatro meses con el club,  
la gente ha estado con nosotros, el año pasado en Ñublense  jugábamos 
con 3 mil personas  y acá jugamos con 10 mil, la gente está con noso-
tros, pero debemos mejorar mucho aún”.

La hinchada

impone en el juego, me ayuda bastante”.
Existe sí esa diferencia entre el fútbol 

de la Primera B a la serie de Honor?
“Muy distinta la Primera División a la 
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Tras conocerse la noticia de que el ex 
Teatro Centenario de La Serena había 
sido arrendado a un particular, aparen-
temente con fines comerciales, varias 
voces salieron en defensa del histórico 
edificio. Los primeros en lamentar su 
destino fueron los Cuturrufo, familia 
que tuvo a cargo el espacio por más de 
una década.

A ellos se sumó gran parte de la comu-
nidad cultural de la región de Coquimbo 
y los habitantes de la ciudad, quienes 
ven con tristeza cómo se pierde uno 
de los inmuebles patrimoniales de la 
zona, cuna del arte, que en los años ́ 90 
exhibió los primeros estrenos de cine y 
se transformó en un punto de encuentro 
indiscutido.

El pasado 06 de octubre del 2018, el públi-
co disfrutó de una velada mágica en torno 
al Festival Chile Jazz, última presentación 
que se llevó a cabo en el recinto. El lunes 
siguiente, Rodrigo Cuturrufo, ex director 
del centro, hizo entrega de las llaves al 
Arzobispado, propietarios del lugar.

Al respecto, Monseñor René Rebolledo, 
explicó a El Día que la decisión de arren-
dar el ex Teatro Centenario fue tomada 
a conciencia, considerando los altos 
costos que implica la mantención de la 
estructura. Si bien reconoció no conocer 
en detalle el nuevo proyecto, aseguró 
que el proceso se realizó “buscando el 
bien de todos”. 

En medio de las labores de limpieza 
y los trabajos de remodelación que se 
desarrollan en la obra, llegaron a nuestro 
medio antecedentes de dos proyectos 
culturales que se pretendían realizar en 
el inmueble, pero que finalmente fueron 
desestimados por el Consejo de Asuntos 
Económicos Arquidiocesano.

CONVENIO CON LA SEREMI 
En conversación con El Día, el seremi 

de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, 
Francisco Varas, cuenta que como Gobierno 
presentaron una propuesta formal para 
hacerse cargo del edificio, sin embargo, 
luego de un año de reuniones con el 
Arzobispado de La Serena, no llegaron 
a buen puerto.

“Estuvimos trabajando durante el 2019 
con esa intención. A veces llegábamos a 
acuerdos y otras no, pero siempre con las 
ganas de avanzar en ese camino. Hasta 
que ya definitivamente nos dicen que 
no siguen con nosotros y que van por 
otra línea de carácter comercial. Nos 
enviaron un oficio en enero agradeciendo 
la oferta”, relata.

@eldia_cl

Lucía Díaz G.  /  La Serena Desde la seremi de las Culturas y de la Corporación Visión Regional emanaron propuestas 
que pretendían transformar el histórico edificio es un centro cultural, las que finalmente 
fueron desestimadas por el Consejo de Asuntos Económicos Arquidiocesano. La autoridad 
de la cartera, Francisco Varas, asegura que la iglesia privilegió lo económico por sobre el 
desarrollo artístico de la región.  

Los proyectos culturales para el ex Teatro 
Centenario rechazados por el Arzobispado

POLÉMICA POR ARRIENDO DE INMUEBLE 

El recinto, ubicado en Los Carrera con Gregorio Cordovez, se encuentra en pleno proceso de 
remodelación en manos de la nueva administración. 

La autoridad critica duramente la deter-
minación de la iglesia, argumentando que 
la negativa se debe a que “su idea era poder 
generar algún tipo de renta por el lugar, más 
que de entregar el espacio para que se siguie-
ran desarrollando las culturas y las artes de 
la comuna y la región”.

Sobre el proyecto, detalla que el propó-
sito era generar un convenio en el que el 
Arzobispado cediera el inmueble a la seremi 
de las Culturas, con el compromiso de que la 
entidad asumiera su restauración total, tanto 
del exterior como del interior, y cancelara los 
gastos operacionales como las contribuciones. 

En este punto, Varas explica que “queríamos 
generar una rehabilitación de la obra, trans-
formándola en un centro cultural sin perder 
el carácter de teatro, pero si agregándole algu-
nas otras áreas importantes. Nos interesaba 

LAUTARO CARMONA

que tuvo acceso nuestro medio. 
“Empezamos a preparar este segundo 

proceso, que fue un llamado público, 
siguiendo unas bases bien complejas. 
Tuvimos que invertir en desarrollar una 
prefactibilidad con un equipo de arqui-
tectos y constructores civiles y en paralelo 
elaborar una oferta cultural y económica 
de manera muy profesional”, cuenta.

Pizarro recuerda que acudieron presen-
cialmente en marzo del 2019, cumpliendo 
todos los requerimientos. “Fuimos la única 
empresa privada que llegó formalmente y 
presentó todos los documentos. Esperamos 
un tiempo y nos llegó una carta de la ad-
ministradora de bienes del Arzobispado, 
que señalaba que no habíamos cumplido 
con las expectativas, fue una justificación 
escueta, vaga y difusa”.

Sobre la propuesta, comenta que “la 
idea era recuperar un espacio cultural que 
tiene una carga patrimonial histórica, muy 
relevante para la ciudad y volver a darle un 
lugar con un proyecto activo y moderno, 
que incluía distintos ámbitos de las artes 
escénicas, musicales y audiovisuales”. 

“Hicimos un trabajo muy serio, donde 
invertimos recursos y mucho tiempo. 
Creemos que perdimos el tiempo porque 
nunca estuvieron de acuerdo o nunca qui-
sieron que el teatro estuviera destinado a 
la cultura. Hay un interés permanente por 
lucrar con aquello, de quien da el mejor 
arriendo”, lamenta.

Con evidente frustración y tristeza, Eduardo 
Pizarro expresa que “como trabajadores de 
la cultura lo sentimos mucho porque en 
realidad se va a perder un espacio impor-
tante que podría haber sumado a la gran 
carencia de centros culturales que tiene 
la región de Coquimbo.

NADA QUE DECIR

Desde el Arzobispado de La Serena co-
municaron a El Día que no se referirán a 
los dichos del seremi Francisco Varas ni del 
gestor cultural Eduardo Pizarro, indicando 
que se remiten a la declaración realizada 
por el Consejo de Asuntos Económicos 
el pasado lunes 06 de abril, publicada en 
nuestras páginas.

“Luego de un tiempo prolongado, en 
que se ha ofrecido a diversas entidades, 
en vista de su recuperación patrimonial y 
puesta en marcha de su funcionamiento, 
se ha tomado la decisión de arrendarlo a 
un particular”, puntualizaron en dicho 
documento.  

El Arzobispado 
termina entregando la 
administración a un 
privado a cambio de 
una renta mensual. Su 
idea era poder generar 
algún redito económico, 
más que entregar el 
espacio al desarrollo de 
las artes en la región”, 
FRANCISCO VARAS, 
SEREMI DE LAS CULTURAS

darle una resignificación y tener un barrio 
cultural. Lamentablemente no se pudo 
y es muy triste”.

Pese a que está consciente de que como 
ministerio no pueden hacer mucho, 
apunta a que lo positivo es que el ex 
Teatro Centenario está dentro de la zona 
típica. “No es un Monumento Histórico, 
pero si es de Conservación Histórica, por 
lo tanto la municipalidad nos puede 
ayudar a controlar lo que se construya 
en el interior”, precisa.

Por último aclara que el exterior está 
completamente resguardado. “Yo sé que 
el Arzobispado dijo que había pedido 
que se recuperara la parte patrimonial, 
pero eso no podría sufrir modificación, 
no pueden hacer nada en la fachada”, 
ya que está en manos del Consejo de 
Monumentos Nacionales.

PROPUESTA PRIVADA

En paralelo, Eduardo Pizarro, represen-
tante de la Corporación Cultural Visión 
Regional y quien ha estado a la cabeza 
del Festival de Cine de La Serena, también 
acusa haber postulado un proyecto cultural 
para el emblemático ex Teatro Centenario, 
que según dice, fue rechazado sin una 
explicación clara.

En diciembre del 2018 se presentaron al pri-
mer llamado de licitación del Arzobispado, 
el que finalmente fue pospuesto el día 27 
del citado mes, aludiendo a la necesidad de 
contar con más oferentes para el arriendo 
del recinto, de acuerdo a un documento 
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY DOMINGO  LUNES

11-24 6-25 7-27
Radiación 11+

Los Vilos

HOY DOMINGO  LUNES

14-20 13-21 14-21 
Radiación 11+

HOY DOMINGO  LUNES

13-22 8-23 8-25
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY DOMINGO  LUNES

13-28 14-30 15-30
Radiación 11+

Monte Patria

HOY DOMINGO  LUNES

11-28 8-30 9-31
Radiación 11+

Ovalle

HOY DOMINGO  LUNES

9-24 5-26 6-26
Radiación 11+

Vicuña

HOY DOMINGO  LUNES

9-26 7-27 9-28
Radiación 11+

Coquimbo

HOY DOMINGO  LUNES

15-19 11-20 12-22
Radiación 11+

La Serena

HOY DOMINGO  LUNES

15-19 11-20 12-22
Radiación 11+

Puzzle

Falucho y Peró
FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz verde. Aldunate 1310-1312.
fono 2319569
OVALLE
Farmacia San Juan Vicuña Mac-
kenna 223.

SANTORAL

Estanislao

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

Para consults sobre renovación de recetas médicas llamar a:

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

FONO COVID-19

FARMACIAS

Teléfonos de consulta

512-336286
512-336702
512-336703

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

• Templo Catedral invita a la comunidad a 
seguir la transmisión de la Vigilia Pascual,  
hoy a las 19:00 horas, por Radio San Barto-
lomé y en el Facebook RSB Chile y Revista 
Koinonia.

• Templo Catedral invita a la comunidad a seguir la transmisión de la Santa 
Misa de Resurrección del Señor , mañana a las 12:00 horas, por Radio San 
Bartolomé y en el Facebook RSB Chile y Revista Koinonia.
• Iglesia El Tránsito invita a la comunidad a seguir la transmisión de la 
Santa Misa de Resurrección del Señor, mañana a las 10:00 horas de Forma 
Extraordinaria, y a las 12:00 horas de Forma Ordinaria, por Facebook, 
YouTube y @carlosbolelli

SÁBADO SANTO PASCUA DE RESURRECCIÓN 
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